

## Curriculum vitæ des commissaires

### Projet de parachèvement de l'autoroute 19 avec voies réservées au transport collectif à Laval et à Bois-des-Filion

#### Madame Anne-Marie Parent, présidente

Membre de l'Ordre des urbanistes du Québec et de l'Association des architectes paysagistes du Québec, M<sup>me</sup> Parent détient un baccalauréat ès arts et un baccalauréat en architecture de paysage de l'Université de Montréal ainsi qu'une maîtrise en urbanisme. De 1972 à 1977, elle a occupé des postes au gouvernement fédéral et dans le secteur privé pour une firme de génie-conseil. De 1977 à 2009, elle fut présidente-directrice générale de PLA Consultants (Parent Latreille et Associés), firme en urbanisme, architecture de paysage et environnement. En 2001, M<sup>me</sup> Parent a été nommée présidente du Comité national sur les Protocoles environnementaux de l'InfraGuide, une équipe d'experts examinant les conditions et les opportunités environnementales en regard des infrastructures municipales et des changements climatiques. Elle fut professeur adjoint et chargée de cours à la Faculté d'aménagement de l'Université de Montréal. Sur la scène municipale, elle a agi à titre de conseillère, présidente du Comité consultatif d'urbanisme et mairesse par intérim d'un arrondissement de la Ville de Montréal où elle a été membre de la Commission sur les transports, l'environnement et le développement durable.

Nommée membre à temps partiel du BAPE en septembre 2008, M<sup>me</sup> Parent est devenue membre à temps plein en avril 2009. Elle a présidé six commissions d'enquête, a agi à titre de commissaire à trois reprises et fut commissaire responsable de deux médiations. Mentionnons entre autres, le projet d'aménagement de la phase 3 de la promenade Samuel-De-Champlain, le projet de reconstruction du complexe Turcot à Montréal, Montréal-Ouest et Westmount, le projet d'exploitation d'une cellule d'enfouissement de sols contaminés à Mascouche et le projet d'évolution du réseau de transport du nord-est de la région métropolitaine de Montréal par Hydro-Québec.

## Monsieur Pierre André, commissaire

M. Pierre André a une formation en biologie (écologie) et possède une expertise en gestion des ressources naturelles, en évaluation environnementale et en développement durable. Auteur principal du livre *Évaluation des impacts sur l'environnement. Processus, acteurs et pratique pour un développement durable* (2010. 3e édition), il est actuellement professeur agrégé en environnement humain au Département de géographie de l'Université de Montréal. Ses recherches portent plus particulièrement sur la construction sociale de l'espace et la participation publique aux projets de développement.

M. André est membre à temps partiel du BAPE depuis 2002. Il a siégé sur huit commissions et a notamment présidé six commissions d'enquête et d'audience publique : le projet de construction d'une usine de fabrication d'engrais à Bécancour, le projet de desserte ferroviaire au terminal maritime de Grande-Anse à La Baie, le projet d'amélioration du réseau routier à Vaudreuil-Dorion ainsi que trois projets de parcs éoliens.